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Zusammenfassung

        
Eine Patientin mit chronischen Schmerzen bei Z. n. multiplen Operationen klagt über rezidivierende Luxationen der subkutan eingebrachten Schmerzpumpe im linken Unterbauch. Die Luxationen resultieren aus der Problematik der ausgeprägten Fettschürze der Patientin nach exzessiver Gewichtsabnahme nach Magenbandeinlage. In einem interdisziplinären Eingriff wird eine Fettschürzenresektion mit gleichzeitiger Refixierung und Befüllung der Schmerzpumpe durchgeführt. Seit dieser Operation kam es nicht mehr zu einer Torsion der Pumpe. Erst durch diesen Eingriff konnten die Befüllungen durch den Neurochirurgen ohne radiologische Durchleuchtung erneut durchgeführt werden. Anhand dieser Kasuistik wird die Bedeutung der interdisziplinären Zusammenarbeit demonstriert, bei welcher ein primär ästhetischer Eingriff zur erfolgreichen Therapie erforderlich war.


      
        
Abstract

        
A female patient with a chronic pain syndrome after multiple operation on her muskuloskeletal system presented with a displaced pain pump in her lower left abdominal region. After an excessive weight loss due to gastric banding the patient developed a massive pendulous abdomen causing the complication. An interdisciplinary dermatolipectomy together with a refixation of the pump was performed. Since this operation a recurrence of the displacement has not been observed and consecutively the filling of the pump could be accomplished without radiological investigations. This rare case demonstrates the significance of interdisciplinary treatment in which a primarily aesthetic intervention was necessary for a successful therapeutic outcome.
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